



STADT **FURTWANGEN** IM SCHWARZWALD
GR-Wahlperiode 2014/2019

Sachbearbeiter : Herbert Dold, Michael Umfahrer

Aktenzeichen :

Vorlage Nr. : TUA 020/2016

Datum : 23.02.2016

Verteiler : BM, FV, GR, OV, AL, P, Z, z.d.A.

Anlagen : Untersuchungsbericht

Thema:

Fohrenstraße

- öffentlich -

Vorschlag zur Beschlussfassung im Technischen- und Umweltausschuss zugleich der Betriebsausschüsse der Eigenbetriebe Technische Dienste, Wasserwerk und Abwasserentsorgung am 08.03.2016

1. Den vom Ingenieurbüro Kirn, Dornstetten, vorgestellten Plänen zur Sanierung der Fohrenstraße wird zugestimmt.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Ausschreibungen der Vergabeleistungen für den Ausbau der Fohrenstraße vorzunehmen und das Ergebnis dem Gemeinderat zur Beschlussfassung vorzulegen.

Sachverhalt mit Erläuterungen und Begründungen

Die Fohrenstraße ist in einem außerordentlich schlechten Zustand. An einigen Stellen ist es erforderlich, die Böschung zu sichern. Das Büro für Ingenieurgeologie, Hydrologie und Umweltgeologie, Wehr hat im Auftrag der Stadt Furtwangen im Schwarzwald in der Fohrenstraße Untersuchungen der Fahrbahn und des Untergrundes vorgenommen. Das Ergebnis wurde in einem Untersuchungsbericht zusammengefasst. Die Herren Rau und Hähnle vom Ing. Büro Krinn aus Dornstetten werden das Untersuchungsergebnis den Mitgliedern des TUA vortragen.

Aus Kostengründen und um den Anwohnern der Fohrenstraße einen Zugang, zumindest von einer Seite zu gewährleisten, wird vorgeschlagen im Jahr 2016 nur die Hälfte der Fohrenstraße zu sanieren. Im ersten Bauabschnitt soll der Bereich in Richtung Triberger-Straße saniert werden. Vorgesehen sind neben Hangsicherung und Fahrbahnsanierung auch der Austausch der wasserführenden Leitungen und der Einbau eines Trennsystems. Leerrohre für Breitbandausbau werden ebenfalls berücksichtigt.

Stand der Vorberatungen

In der Sitzung des TUA am 8. April 2014 haben die Mitglieder im Rahmen eines Ortstermins (Bauvorhaben angrenzendes Grundstück) den schlechten Zustand der Fohrenstraße festgestellt und kamen vor Ort überein, dass hier nur eine Gesamtsanierung sinnvoll sei.

Kosten und Finanzierung

Für die Sanierung der Fohrenstraße stehen Haushaltsmittel 2016 wie folgt zur Verfügung:

Vermögenshaushalt	2.6300.9500.000 - 0100	500.000 €
Eigenbetrieb Wasserwerk	7.8000.9000.000 - 0010	300.000 €
Eigenbetrieb Abwasserentsorgung	7.9000.9000.036 - 0010	560.000 €